



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Lic. En Psicología

8° cuatrimestre

Materia:

Seminario de tesis.

Ensayo:

Metodología.

Catedrático:

Rodrigo Alejandro Cruz Nájera.

Presenta:

Leidy Giselle Vazquez Lara

Marzo, 2021

Del tema que se abarcara es sobre la metodología, su definición y sus características y la diferencia que existe entre el método y la metodología, esto con el fin de abarcar más el tema y conocer más sobre ello y ver a fondo cada uno de ellos.

Y ver de qué se basa cada una de ellas para poder lograr una investigación científica concreta, y ver cómo está compuesta que puntos o criterios debe de llevar ya que son conceptos diferentes.

La metodología

la palabra es integrada por los términos métodos, que es la vía o el camino y logia, que significa tratado; es decir, es la ciencia que tiene como objetivo de estudio al método. O en, otras palabras, es la vía que permite sistematizar los métodos.

Es la investigación que hace referencia a la diversidad de métodos y técnicas que se aplican en una investigación científica. Incluye la elección de la teoría que englobara y explicara la investigación que se está realizando.

Por medio de esta se dice que el investigador logra enlazar los métodos de investigación de una ciencia y la postura filosófica.

Esta metodología orienta en la resolución del problema: que se desea saber, como hacerlo, con que fines, motivos o necesidades.

La actividad de la metodología desde el punto de vista de la filosofía consiste en la elaboración y análisis de los diversos métodos empleados en el proceso de la investigación.

Existen dos tipo de metodología ya sea de tipo empírica o teórica, se aproxima a la exposición del conjunto de procedimientos o métodos que se utilizaran en la investigación, pero también corrige adecua y enriquece los métodos de investigación.

La metodología es lógica, es la teoría del método, por la tanto, tiene su propia manera de entender la realidad.

Existen distintas perspectivas metodológicas que responden a la concepción de ciencia, teoría y método de cada conjunto social.

Las principales características de la metodología son:

- ★ Pertenecen a una etapa del proceso de investigación.
- ★ Se basa en la elección de teorías que fundamentan la investigación.
- ★ Es una ciencia que estudia los métodos que se emplean.
- ★ Se aplican según las posturas epistemológicas.

Diferencia entre método y metodología.

Método y metodología son conceptos diferentes. En un sentido genérico, el primero es el procedimiento para lograr los objetivos, y el segundo consiste en el estudio de este procedimiento.

El método es el conjunto de etapas y reglas que orientan el procedimiento tanto para llevar a cabo una investigación; es sinónimo de lo que definimos como método científico, del cual se derivan métodos particulares de investigación, con los cuales un investigador se propone conocer la realidad objetivo., si empleamos métodos científicamente confiables, los resultados constituirán un conocimiento sometido a procedimientos de verificación y tendrán altas probabilidades de ser un conocimiento “adecuado” o “fiable”.

La metodología es la teoría que estudia los métodos de dicha investigación, que siempre están subordinados a las posiciones epistemológicas que asume el investigador. Así las investigaciones tendrán una interpretación de carácter funcionalista, evolucionista, constructivista, positivista, etc.

En conclusión es necesario ver el conocimiento que implica la revisión de los métodos que se utilizan para investigar los problemas y realidades. No existen métodos infalibles; por ello es importante su análisis para localizar las fortalezas que deben aumentarse y eliminar las debilidades que limitan su eficacia.

Es importante conocer los términos de método y metodología ya que uno de ellos hace referencia a la diversidad de métodos y técnicas que se aplican en una

investigación científica, y por otro lado ya que en una de ellas existen dos tipos ya sea empírica o teórica, y esto es con el fin de lograr que la investigación sea congruente y eficaz y así poder lograr el objetivo que se pretende. Y es también la propia manera de entender la realidad, y esto también depende de la posición ideológica del grupo social en el que se encuentre.

Y lo que me llama la atención es que cada postura metodológica formula una serie de propuestas y teorías que les permite entender el mundo y pretende tener validez universal. Y a partir de ellos concluimos que la aplicación de la metodología depende de las distintas posturas y visiones de la realidad de cada grupo como se menciona anteriormente.